

EL GUANACASTE

Director: MARCELINO GARCIA CANALES

Administradora: OFILIA DE SANTANA

Año XIII | Apartado 1165 | San José, Costa Rica, 30 de Noviembre de 1947 | N° 496

La Campaña Pro-Rayos X está dando excelentes resultados

Solamente lamentamos que nuestro llamamiento no haya tenido, por las personas a quienes nos dirigimos, el acogimiento que nosotros hubiéramos deseado

Nuestro colega "Voz Chorotega" nos trae la grata noticia de que ya tienen en caja la suma de ₡ 1829.10 y ocho animales donados por gentes comprensivas del bien social que representa un hospital que cuente con un buen servicio de rayos X, porque entonces estará en condiciones de cooperar, en forma real y efectiva, en bien de la salud de un pueblo que por la circunstancia de estar tan lejos de la capital, pierde muchas unidades de su conglomerado social por la dificultad de traslado a los centros científicos reconcentrados aquí en San José. Por eso nos alegramos muchísimo del éxito rotundo que que está obteniendo la Campaña pro-rayos X emprendida por nuestro colega Voz Chorotega y lamentamos de todo corazón que el llamamiento que hicimos a las personas, cuyos nombres dimos en nuestro número del 15 de octubre, no haya sido acogido como eran nuestros deseos. Quizá fué porque como en otras ocasiones estos elementos han organizado bailes para recoger fondos con el fin de impulsar obras de bien público o

para ayudar a estudiantes pobres que se encuentran en universidades extranjeras, y en lugar de recibir estímulo a su altruista labor

han cosechado el dardo envengado de la maledicencia, ellos se han retraído un poco en intervenir en asuntos de interés público.

Naturalmente que respetamos las razones que hayan tenido para no responder en forma amplia

(Pasa a la Pág. CUATRO)

INAUGURACION DEL SEGURO DE ENFERMEDAD EN EL CANTON DE LIBERIA

La ciudad de Liberia cuenta con un hospital, pero carece de numerosos productos químicos que procuren la labor apetecible para todos

El Seguro Social extendido en todo el cantón, pone a los trabajadores en plena sensación con las realidades benéficas de la seguridad humana y social que están en las garantías ya incorporadas en la Constitución

Estamos informados por elementos de la Caja Costarricense del Seguro Social que a principios de 1948, es decir en enero entrante se procederá a inaugurar los seguros por enfermedad en el cantón de Liberia de la provincia de Guanacaste.

La noticia así sencillamente expuesta nos pone a pensar seriamente en los beneficios que esta medida producirá hondos rai-gambres de gratitud en el corazón guanacasteco.

La instalación del seguro de enfermedad en el cantón de Liberia es el comienzo de la era rentadora que ha de sufrir nuestra

provincia en ese complejo problema de los seguros sociales.

La ciudad de Liberia cuenta con un hospital, pero que carece de numerosos productos químicos que

procuren la labor apetecible a todos. El Seguro Social extendido

en todo el cantón, pone a los obreros, a los industriales, a los

(Pasa a la Pág. DOS)

SOBRIEDAD Y CONTINENCIA

La primera condición para conservar el alma libre, la inteligencia sana, la razón lúcida, es ser sobrio y casto. Los excesos de la mesa perturbaban nuestro organismo y nuestras facultades; la embriaguez nos hace perder toda dignidad y todo comedimiento. Su repetición frecuente produce una serie de enfermedades y de acañales que hacen pasarnos una vejez despreciable.

Dar al cuerpo lo que es necesario a fin de evitar trastornos funcionales por carencia de lo indispensable para su función fisiológica para hacer de él un servidor útil y no un tirano, tal es la regla del sabio. Reducir el número de las necesidades materiales, reprimir el abuso de los sentidos, domar los malos apetitos, es liberarse del yugo de las fuerzas inferiores, es preparar la emancipación del espíritu. Tener pocas necesidades es también una forma de la riqueza.

La sobriedad y la continencia, andan siempre de la mano. Los placeres de la carne nos debilitan, nos enervan, nos apartan del buen camino. El deleite es un abismo donde ve el hombre hundirse todas sus cualidades morales; lejos de satisfacerlos, no hace más que avivar nuestros deseos. Tan pronto lo dejamos penetrar a nuestro interior, nos invade, nos absorbe y, como una ola, apaga cuanto

(Pasa a la Pág. TRES)

La mayor parte de las divisas extranjeras que ocupamos para nuestras importaciones, provienen del producto económico industrial

Ya es hora de que las instituciones bancarias dediquen un departamento para atender al desarrollo de nuestra pequeña industria

Don Luis Greñas G., nuestro cónsul general en México ha trabajado mucho por el establecimiento de nuevas industrias en nuestro país

Los comentarios del Sr. Presidente de la Cámara de Industrias don Mario Saborio, nos han parecido sumamente interesantes, especialmente lo relacionado con el desarrollo de la industria en nuestro país. El Sr. Saborio critica, la actitud de los bancos de fomentar única y exclusivamente la agricultura y para la industria no hay ni un solo departamento que le dedique su atención.

Pensamos que ya es el momento de que nuestras instituciones bancarias deben prestarle su apoyo a esta rama de la riqueza nacional, toda vez que la prosperidad económica de un país, depende del auge de su industria, pues así nos lo está diciendo el comentarista Sr. Saborio cuando afirma categóricamente lo siguiente: "A pesar de todos los prejuicios infundados que se oponen al avance de la industria, la realidad es que nuestra industria ha progre-

sado y quien quiera tomarse la molestia de fijarse en que, en realidad, Costa Rica fabrica ya muchos artículos, desde muy malos

hasta muy buenos, debe convenirse de que la industria nacional tiene algún lugar en la economía del país.

Como el público en general no tiene la obligación de saber cuál es ese lugar que la industria ocupa

(Pasa a la Pág. CUATRO)

Dr. don Ramón García, Profesores don Carlos Monge Alfaro y don Guillermo Hoppe

Y los Señores don José Vicente Peralta, don Rafael A. Madrigal, don José Pagés, don Gonzalo Calderón, don Pánfilo Valverde, don Luis Martínez A., don Pedro Siles, don Luis Restrepo, don Edwin Méndez, don Raúl Arroyo, Julio César Soto Ibarra, don Raúl Saborio y el Coronel don Juan José Abarca, suscriben acciones para la Editorial Guanacaste

Ahora con sumo placer llevamos al conocimiento del público, los nombres de estos amigos que han comprendido la difícil situación de un hombre que no quiere ser carga de la sociedad y que tiene el firme propósito de enseñar a sus hijos el hábito del trabajo para que no sean más tarde una zémore social, pues los hijos son el fiel reflejo del hogar que los educa, por eso vemos tanta miseria moral en ciudadanos, cuyo

desarrollo, tanto de su cuerpo físico como el de su estructura moral, ha sido en un ambiente paupérrimo y mal orientado. Estos amigos han visto también el esfuerzo

que está haciendo nuestro compañero Santana para conquistarse un medio de vida que le permita vivir sin zozobras y por eso

(Pasa a la Pág. CUATRO)

Sigue mi Dirección

Nuestro periódico nació a la luz pública en Enero de 1935, gracias a la constancia ejemplar, al sacrificio desinteresado y noble, del idealismo de nuestro comprovinciano Sr. Santana. Espero que nuestros comprovincianos pudientes y comprensivos nos ayuden en la gran tarea de progreso en el aspecto cultural guanacasteco

El señor don Andrés Santana C., me toma de sorpresa, al darme nuevamente la dirección de "El Guanacaste", semanario nacido de nuestras propias inquietudes de bien positivo para la provincia norteña en las postrimerías del año de 1934. Nuestro periódico nació a la luz pública en enero de 1935 y perdura, gracias a la constancia ejemplar, al sacrificio desinteresado y noble, del idealismo de nuestro virtuoso comprovinciano Sr. Santana y del apoyo des-

interesado que yo mismo le he brindado. Ahora me toca de nuevo la dirección del periódico y, como siempre, estoy animado de buenos propósitos de progreso cultural para mi provincia y sobre todo del avance de nuestro semanario.

Como muy bien lo sabe el país estamos empeñados en tener una EDITORA y para eso hemos dado a conocer el plan de emisión en forma cooperativa a fin de ha-

(Pasa a la Pág. DOS)

Debe haber un movimiento conjunto de los intelectuales demócratas de América con el fin de obtener la libertad del Secretario del Club Rotario de Honduras, Dr. Ernesto Ortíz

EL PAIS DONDE NO SE GOZA DE LIBERTAD, LA VIDA SE HACE INSOPORTABLE

Es explicable el encarcelamiento del Dr. Ortíz, Rotario destacado de la hermana república de Honduras, porque uno de los principios fundamentales del rotarismo es luchar por la democracia, y

como en Honduras no se vive la democracia, sino que el actual mandatorio tiene implantado en su país el régimen dictatorial, el pobre pueblo hondureño gime bajo el látigo del tirano y las consecuencias

de las sufren las personas de mapobre hondureño gime bajo el látigo del prestigio, encarcelando a los intelectuales que viven allí, como si así pudiera acallar el dictador el grito de protesta de su pueblo que le pide por medio de sus hombres representativos, el restablecimiento de las libertades públicas. Son muchos los hondureños que hoy conviven con nosotros compartiendo nuestro pain, porque en su país no encuentran lo que anhela su espíritu: paz, trabajo y libertad, atributos estos que le son indispensables a los hombres para poder vivir, ya que el país que no goza de libertad para el ciudadano, la vida se hace insostenible. Así les ha ocurrido a estos ciudadanos hondureños que hoy viven con nosotros, el ambiente oprimido de su país los te-

nia a punto de asfixiarse y buscaron por esa justificada circunstancia nuestro alero, pero tanto los hombres que están allí, como los que están aquí, luchan por la libertad de su patria y seguramente que éste ha sido el motivo para el encarcelamiento del Dr. Ortíz.

Nosotros protestamos por el acto bárbaro de encarcelar a un hombre, cuyo delito no dudamos es su lucha por liberar a su patria de las garras del tirano, y hacemos un llamamiento a los intelectuales de América para hacer un movimiento conjunto con el fin de obtener la libertad del Dr. Ortíz.

NOTA: De fuente sería nos hemos enterado a última hora que el Dr. Ortíz logró salir del país, antes que los sicarios de Cartías lo

(Pasa a la Pág. CUATRO)

RELIQUIA HISTORICA AL OLVIDO

Todavía no se sienten los beneficios que ha reportado a la república el Ministerio de Trabajo. Pues el abandono a la acción del tiempo y olvido del Estado, permanece bastante deteriorado el edificio donde nació el valor ejemplar que se llamó Tomás Guardia

Siempre en el olvido... Olvidada para la provincia en la acción que ha de ejercer la Secretaría del Trabajo. Todavía no se sienten los beneficios que ha reportado a la República el Ministerio del Trabajo. Así, decimos ahora en este breve comentario, que en la ciudad y Bagaces hay una reliquia

histórica que permanece en el olvido. Que el tiempo implacable y sin fin en su marcha, va gastando y minando la reliquia histórica nacional que se conserva frente a la plaza principal. En el descuido absoluto, en el abandono a la acción del tiempo

(Pasa a la Pág. CUATRO)

Bautizo de la Calle Dr. Grillo O.

Con la concurrencia de numerosos amigos y vecinos la Municipalidad con los representantes del Venerable Clero, del Gobierno y Diplomáticos se llevó a cabo el bautizo de la calle 16 entre avenidas central y quinta con el preclaro nombre del Dr. Grillo Ocampo.

El señor Lic. don Rafael Ortíz Céspedes en nombre de la Muni-

cipalidad hizo el ofrecimiento y en sentidísimas palabras puso de relieve los altos quilates morales del eximio y apacificado doctor Grillo.

Dijo que jamás en los historiales de la Humanidad se ha visto un "precioso conjunto de la sabiduría con la honradez, la rectitud y la honestidad" como los que se

(Pasa a la Pág. DOS)

DIARREA en los TERNEROS? TANYSUL

Almacén
K O B E R G

SIGUE MI DIREC Viene de la página PRIMERA

cernos del capital necesario para apoyo de todos los amantes de esta magna empresa. nuestro terruño.

Ya nos han respondido con amplitud muchos compatriotas con quienes estamos más que agradecidos y esperamos que nuestros comprovincianos pudientes y comprensivos nos ayuden en esta gran tarea de progreso en el aspecto cultural guanacasteco. Espero el

Jabón Polidor
Poderoso Limpiador
¢ 45.00 el ciento
Teléfono 5391

Jesús Cedeño Sucs.

Ofrece a los guanacastecos un surtido completo de artículos de jarca como: alforjas, jáquimas, gruperas, mañila diferentes tamaños, etc., etc.

Artículos de cuero, riendas, cabezadas, fajas cintura y para yugos, polainas, cubiertas de cuchillos, etc.

Todos en las mejores condiciones y precios
Mercado Central de San José frente al "Gremio" Tel. 4522

Los Bienes Perdurables

Conseguiré; la plenitud espiritual merced a tu propio esfuerzo. Es verdad que al rezar el "Padre Nuestro" dices: "Libranos de mal". Pero, el Señor sólo vendrá en tu ayuda si tú vas hacia El, si es tu voluntad manifiesta la de seguir sus designios y de merecer sus dones. Pueden entregarte una tabla de multiplicar — como Dios te dió un

alma— mas aprender la tabla de memoria— o mejorar tu alma —ya depende de ti y es obra tuya. Nadie podrá regalarte el saber, ni la virtud, ni la felicidad. Recuerda que estos bienes, tan verdaderos como perdurables, deberás conquistarlos por ti mismo. (De "Vida Espiritual" Por Constancio C. Vigil

EL DESCUBRIDOR DE LA Viene de la Página PRIMERA

estaban necesitando traductores. Ofrece su trabajo y es aceptado inmediatamente. Estudiando de día y trabajando de noche pudo concluir sus dos años de estudiante de medicina teórica, ya que en esta universidad no existía hospital para que los alumnos practicaran los conocimientos adquiridos, y esto preocupaba mucho a Hahnemann, pues él era un hombre práctico. Es decir, él consideraba nula la teoría si no se practica lo que se aprende.

Estudiando las teorías de Cullen sobre el espasmo, y las de Brown sobre la irritabilidad, se encontró con el nombre de un famoso curandero, "que fabricaba una piedrecita que llamaba "Lapillum". La mojada en aceite o agua y hacia de estos dos vehículos, donde uno se disolvía en el otro de una manera infinitesimal, un precioso agente curativo" Aquí, pues nace la inquietud de su teoría infinitesimal y más tarde veremos que el mismo Cullen le da la clave de la ley de los semejantes.

Es, pues, el vehemente deseo de Hahnemann de trasladarse a Viena y consigue con un amigo rico de universidad una carta de recomendación para un famoso médico jefe del hospital de los Hermanos de la Misericordia en Viena, pues como hemos dejado anotado atrás, Hahnemann deseaba estar al lado de los enfermos comprobando las teorías que estaban aprendiendo para ver si los resultados era lo que en su corazón anhelaba: triunfos contra los estragos de la muerte.

INAUGURACION Viene de la Pág. PRIMERA

trabajadores, a los sabaneros en plena sensación con las realidades benéficas de la seguridad humana y social que estatuyen las garantías ya incorporadas en la Constitución.

Para todos sus trabajos de Ingeniería, diríjase a **OFICINA DE INGENIERIA** Ap. 523, San José, Calle 3, Avenidas 1ª y 3ª

ANGELINA POLTRONIERI

Pone a la orden del público un salón de rizado permanente en su casa de habitación. Teléfono 4972

Pulsarán con todo ritmo; sentirán con plenitud de posibilidad social y experimentarán los grandes beneficios que esto producirá en la sociedad del vigoroso y rico cantón de Liberia.

A más de esto, la campaña de seguridad social, puede gestar medidas de orden sanitario para toda la provincia, a fin de que permanentemente se pueda contar con la seguridad social en todos los aspectos de la vida guanacasteca. Ojalá que se realice pronto tan buena iniciativa y se haga sentir en toda su plenitud la sabia doctrina de las garantías sociales.

No se deje engañar, señor ganadero



El mejor producto de su índole que se consigue hoy día en el mercado nacional

BAUTIZO DE LA CALLE (Viene de la Página PRIMERA).

vieron y se sentieron en la vida limpia del doctor Grillo Ocampo. Después el Canónigo Don Rosendo de J. Valenciano en compañía del señor Gobernador practicó el ritual cristiano de bautizo de la mencionada calle y acto seguido leyó un poema en verso puro y fluido que arrancó mil aplausos emocionados. Procedió a descubrir la placa con su nombre. Luego el Representante del Colegio de Farmacéuticos hizo oír su sentida oración fúnebre de exaltación a las nobles virtudes del varón preclaro doctor Grillo O. Emocionadamente el Lic. don Guillermo Grillo Ocampo en nom-

bre de la viuda y de los familiares dió muy sentidas expresiones de gratitud haciendo resaltar el deseo de que los nuevos valores que dirigen las funciones públicas puedan seguir los propósitos de bien que tenía el ilustre desaparecido. Así terminó el acto ejemplar celebrado el día 16 de noviembre y esperamos que su ejemplo ha de perdurar.

BISMUPIOL

Combate diarreas, colerines, disentería. Bueno para niños y adultos, al popular precio de 35 céntimos el sobrecito.

"BAZAR SANTA CLARA"

Tiene para Ud. su ropa interior de yersi, vestidos tejidos, sueters y artículos de fantasía a los más bajos precios, visítenos en la calle 9 Sur, Av. 4ª y quedará satisfecho del trato y del precio.

"LA HEREDIANA"

(Establecimiento de Industrias Nacionales) Talabartería la más surtida del Puerto. — Ofrece a su distinguida clientela de Guanacaste y en general, el más variado surtido de aperos para bestias, en cuero, crín, cabuya y algodón. 75 varas al Sur del Mercado, en Puntarenas. J. ANGEL RETANA F., (Propietario)

PIDA MELCOCHAS

LA ESTRELLA

SANAS Y ALIMENTICIAS

Las que no deben faltar en ningún establecimiento
Teléfono 2909 — San José — Apartado 973
Agente en Puntarenas, Abel Salazar F., Suc.

HOTEL REX

Liberia, Costa Rica — 100 varas al Este del Parque CUARTOS AMPLIOS — MÁGNICO SERVICIO — EXCELENTE COMIDA
Disfrute usted de su descanso en un ambiente completamente familiar. Atendido por sus propietarios
ANTOLIN Y AMALIA O. DE ESPINOZA
Liberia - Guanacaste

FARMACIA SERRANO

LIC. CARLOS A. SERRANO

Teléfono 3951 — San José — Apartado 166
Ofrece a su distinguida clientela artículos de su ramo a precios módicos, un esmerado y exacto
DESPACHO DE RECETAS
300 varas al sur del Teatro América

Fábrica Nacional de Licores — Lista Oficial de Precios N.º 16

Acuerdo N.º 37 H del 18 de Abril de 1947

LICORES FINOS	Precio por mayor	Precio por menor
	Botella	Botella
Marqués de Talamanca	¢ 12.50	¢ 15.00
Ron Viejo Especial	¢ 11.00	¢ 13.50
Brandy Superior		
Anís Imperial		
Ginebra Extra Fina		
Ron Cañero	¢ 8.00	¢ 10.50
Crema de Menta		
Crema de Cacao		
Crema de Nance		
Marrasquino	¢ 6.00	¢ 8.50
Curazao		
Vermouth		
Amargo		
Cocitel Seco		
Vinagre	¢ 1.50	¢ 2.00
Vino de Mora		
Vino de Marañón	¢ 3.00	¢ 3.50
Vino de Naranja		
Vino de Piña		

Los envases se obsequian y no se compran usados

LICORES CORRIENTES

LICORES CORRIENTES	Por litro
Aguardiente	
Ron Blanco	¢ 4.10
Ron Colorado	
Ginebra	
Anisado	
Mistela de Yerbabuena	

ALCOHOLES

	Por litro	Por litro
Alcohol Puro de 70°	¢ 8.75	¢ 9.00
Alcohol Puro de 80°	10.00	10.25
Alcohol Puro de 95°	12.00	12.25
Alcohol Industrial de 80°	3.00	3.25
Alcohol Charol 95°	4.50	4.75
Alcohol Quemar 90°	4.00	4.25

AGUAS PERFUMADAS

	Por litro	Por litro
Agua Colonia - envase grande	¢ 9.00	¢ 10.00
Agua Colonia - envase mediano	5.00	6.00
Agua de Colonia - envase pequeño	3.00	4.00
Agua de Colonia - sin envase, litros	10.00	11.00
Agua Florida		
Alcohol Lavanda		
Bay Rum		
Envase grande	¢ 6.00	¢ 7.00
Envase pequeño	2.50	3.00
Sin envase, litros	7.00	8.00
Loción Los Angeles, envase pequeño	2.50	3.00

Los envases de los perfumes se obsequian y no se compran vacíos.

Agua destilada	¢ 0.10	¢ 0.20
Gas carbónico, 1 cilindro con 25 kilos (Se exige un depósito de ¢ 100.00 por el cilindro metálico).	75.00	

El "Precio por Mayor" se concede al que compra 10 o más litros o botellas de un mismo precio. De 1 a 9 litros o botellas se cobra "Precio por menor".

El Aguardiente y los Licores corrientes se venden solamente a los patentados mediante Cheque de licores que se compra en el Banco de Costa Rica. Todos los demás productos puede comprarlos cualquier persona.

MARIO GONZALEZ FEO,
Admor. Gral. de Licores.

JOSE ROJAS M.
Taller de Relojería y Joyería
Grabado y Esmalte - Enjoyamos Brillantes
Frente Banco Nal. - Costado O. del Bazar de las Revistas

SOBRIEDAD Y Viene de la página PRIMERA

luz y cuanto generoso ardor hay en nosotros. Introduciéndose modestamente al principio, acaba por dominarnos y poseernos por completo.

Evitemos los placeres corruptores donde la juventud se extenua, donde la vida se consume y se altera, elijamos temprano nuestra compañera y seámosle fiel; creamos una familia, pues ésta es marco natural de una existencia honrada y regular. El amor de la esposa, el cariño de los hijos, y la sana atmósfera del hogar, son preservativos soberanos contra las pasiones. En medio de esos seres que nos son tan queridos, y que ven en nosotros su único apoyo, el sentimiento de nuestra responsabilidad crece; nuestra dignidad y nuestra hombría de bien aumentan. Comprendamos mejor nuestros deberes y, en los goces que esta vida nos proporciona, encontramos fuerzas que nos hacen fácil su cumplimiento. ¿Cómo nos atreveríamos a cometer acciones que nos sonrojacen, en presencia de nuestra mujer, de nuestros hijos? Aprender a dirigir a los demás, es aprender a dirigirse uno mismo, y ser bueno y prudente y a rehuir todo aquello que pueda manchar nuestra reputación, deben ser normas de conducta de toda nuestra existencia.

Vivir solo, es culpable, pero dar vidas a nuevos seres, verse vivir en hijos de los cuales se ha sabido hacer hombres útiles a la sociedad, servidores celosos de la causa del bien y de la verdad, morir después de haberles inculcado un sentimiento profundo del deber, un extenso conocimiento de su responsabilidad ante el conglomerado social donde ellos son unidades de la gran masa humana, esa es una tarea grande, noble y santa.

Si hay una excepción a esta regla será en favor de los que ponen a la humanidad por encima de la familia, y para servirla mejor, para llenar en su provecho alguna misión más elevada aún, han querido arrostrar solos los peligros de la vida, ascender solitarios la escabrosa cuesta, y consagrar todos sus instantes, todas sus facultades, toda su alma a una causa que muchos ignoran, pero que ellos jamás pierden de vista.

La sobriedad, la continencia, la lucha contra las seducciones de los sentidos, no son, como lo aseguran los libertinos, una contravención a las leyes naturales, ni un aminoramiento de la vida, al contrario, revelan en el hombre que las observa con constancia, un conocimiento profundo de las leyes de la evolución y una clara visión del porvenir.

¡Juventud frívola de nuestra patria, medita con frecuencia y profundidad las leyes divinas que regulan el universo; pensad profundamente en el Criador de la Naturaleza y practicad el sabio proverbio oriental que dice: "Sé puro para ser feliz, para ser fuerte" y habréis encontrado la ley de la evolución de nuestra alma, y conocido la infinita bondad del Divino Criador!



Fábrica de Muebles
ENRIQUE GOMEZ y Co.

LA CASA QUE VENDE MAS BARATO

125 vs. al E. del Teatro América, Avenida Central

TELEFONO 5634

ZAPATERIA BLANCO

Frente al Teatro Latino

Especialista en calzado para señora, le ofrece a Ud., Señorita, su calzado, confeccionado con los mejores materiales, a precio sin competencia y en abonos al alcance de sus posibilidades económicas.

SASTRERIA VALENTIN DIAZ

Situada en la calle 9 avenida 8, edificio Guillén
 Ofrece a su selecta clientela y al público en general, series constantes en formación. Visítela, pues, es la única del país que le garantiza a Ud. señorita, o caballero, la confección perfecta de su vestido sastre, su abrigo o su traje, al precio que Ud. quiera pagar.

CUENTOS DE ANGUSTIAS Y PAISAJES

Es un precioso libro del autor nacional don Carlos Salazar Herrera.

Muy bonito, m-y sustancioso y netamente naciona! Inspirado en nuestros decires y costumbres, el cuento se desarrolla en forma amena, fluida, natural, bajo la belleza de nuestros paisajes y ha-

ciendo realidades las angustias de nuestros campesinos. Magníficamente bien ilustrados y con emociones de nuestro propio solar, ha resultado este libro una verdadera primicia literaria. Modestamente y con toda sinceridad felicitamos de todo corazón a su autor y le deseamos muchos triunfos más.

LABORATORIO DENTAL
ABEL VALVERDE ARGUEDAS

Trabajo Garantizado
 24 años de trabajar en Puntarenas, con materiales de superior calidad
 Eficiencia, Rapidez y Puntualidad
 Contiguo al Banco de Costa Rica, casa de don Manuel Nicolás



Edifique este baluarte contra el carbunco sintomático con BLACKLEGOL CUTTER

¡Es tan difícil recobrar las pérdidas del ganado cuando ataca el carbunco Sintomático o PIERNA NEGRA!

Sin embargo, es tan fácil evitar esas pérdidas, simplemente vacunando a sus animales con BLACKLEGOL CUTTER!

En efecto, únicamente se requiere una sola inyección para la protección vitalicia a su ganado, aun cuando la epidemia de Pierna Negra, ataque con más furor en su zona.

En la razón del admirable Record del BLACKLEGOL: desde su presentación en el mercado en 1934, hemos logrado confirmar MENOS de una muerte por cada millón de terneros vacunados con BLACKLEGOL. está en el "ALHIDROX", un procedimiento especial y patentado que CUTTER usa para dar potencia a sus vacunas. He aquí como trabaja:

El método ideal de proteger su ganado sería el administrarles pequeñas y repetidas dosis de la vacuna. Naturalmente, esto es imposible; pero cuando usted INYECTA BLACKLEGOL, el ALHIDROX retiene la vacuna en los tejidos del animal, soltándola lentamente. Por consiguiente, su efecto es semejante al de muchas dosis pequeñas y desarrolla inmunidad más fuerte y duradera.

Si usted desea eliminar todas las pérdidas posibles ocasionadas por la Pierna Negra, CONSULTE con nuestro DEPARTAMENTO VETERINARIO, que le dará los consejos necesarios y le suplirá el BLACKLEGOL que usted necesita en su Hacienda para el eficaz control de esta TERRIBLE ENFERMEDAD.

Distribuidores Exclusivos de CUTTER LABORATORIES, Berkeley 1, California U. S. A.

Costa Rica Dental & Medical Supply Co.

D. M. Fischer Co.

TELEFONOS 2683-6047

APARTADO 434

Frente a la Plaza del Correo San José



Sastrería
LA ULTIMA MODA
Teléfono 4777

Los accesorios de su automóvil,
neumático, etc., donde
BRESCIANI y POLINI
Calle 1ª y 3ª — Avenida 3

DEBE HABER un Viene de la página PRIMERA

podrían apresar, de lo que nos alegramos mucho, pues la pérdida de la libertad del Dr. Ortes, sería una pena no sólo para sus hermanos en el ideal de servicio,

sino para todos los hombres libres que viven en la faz de la tierra.
Sastrería Angloamericana
Teléfono 5474

HOTEL "LOS LEONES"

Su casa de confianza, contiguo a CANADA DRY

Ofrece a Ud. magníficos cuartos higiénicos y bien ventilados, buena alimentación. Todo dentro de un ambiente familiar. Especialmente para pasajeros de Provincias.

BUENA ATENCION — PRECIOS MODICOS

RICARDO J. MENDEZ

Teléfono 1852 — San José, C. R.

¿QUIERE UD. SABOREAR DELICIOSOS QUEQUES?

Pídale a Esmeralda Clark al teléfono 5749 e inmediatamente los tendrá a la puerta de su casa. Evítense de problemas, encárguele con tiempo su repostería para navidad y quedará satisfecha Ud. Señora del precio y de su insuperable calidad.

RELIQUIA Viene de la página PRIMERA

po y olvidado del estado, permanece bastante deteriorado el edificio donde nació el varón ejemplar que se llamó Tomás Guardia.

Esta reliquia histórica nacional está en el olvido por parte del Estado y es urgente que se dicten las medidas pertinentes para hacer duradera y permanente esta casa, reformándola, dándole cimientos firmes, pintándole, dándole expresión de que el Estado está atento a ese culto que se debe a los grandes hombres que le dieron fisono-

mía recta a la República a pesar de ser altos militares. Cuidemos esa reliquia histórica, a como se merece Tomás Guardia. Si no es así, que en buena hora el mismo Estado procure el remate de esta propiedad esquinera para industrias o comercios. Insinuamos con todo respeto que se mantenga la casa bien cuidada y que se hagan bellos jardines en su solar y que mediante una Junta se mantenga un culto permanente para ese illustre expresidente de la República.

FABRICA DE CAFE

Q. H.

Teléfono 2368 50 vs. E. Botica Dolorosa
Ma. Eugenia de Mezerville Especialidad para familias
Se tuesta ajeno garantizando el trabajo

Son mis fervientes deseos que en vez de cizaña recoja doradas espigas y pueda en no lejano día colmar sus anhelos en realidad

Guadalupe, 10 de noviembre de 1947.
Señor don Andrés Santana C. San José.

Muy señor mío y estimado amigo: Recibi su incierto porvenir, no llenando, sino colmando sus anhelos en realidad.

De Ud. con toda consideración su affmo. servidor y amigo,
Un humilde campesino,

Virgilio Rodríguez B.

A nombre de mi niñita o hija mía Virginia María Rodríguez Chacón o mío, puedo poner una acción, de acuerdo con el Artículo 1º, y yo daré órdenes para que mensualmente retire los ₡ 10.00 que se asignan.

No miro en esto al amigo como es mi deber, sino al PERIODISTA HONRADO, que con su intelectualidad semeja a un sol sin ocaso, a una antorcha luminosa que irradia igual con su luz, las mansiones regias, así como los asilos de beneficencia, los campos de batalla y concentraciones y alcanzando con sus rayos hasta la última y solitaria choza. El médico con su bisturí, semeja al periodista que con su pluma trata de descubrir todas las lacras sociales que invaden el mundo entero, con el fin de poner un lenitivo a todos esos males, sin importarle el "Qué dirán?"

Son mis más fervientes deseos que en vez de cizañas, recoja doradas espigas y pueda así en no lejano día, no como dice Ud. "Sol

LA MAYOR PARTE Viene de la página PRIMERA

pa y como yo si tengo la obligación de decirlo, en vez de mencionar cifras que no revelan nada excepto mediante cuadros comparativos, diré con el asombro de muchos, que la producción industrial del país es por lo menos del doble de la producción de nuestro café, tan justamente llamado el grano de oro porque nos proporciona la mayor parte de las divisas para nuestras importaciones". Estas afirmaciones deben pesar sobre la conciencia nacional a fin de que se enfoquen todas las baterías hacia un mismo punto: fomentar nuestra incipiente industria. A este respecto debemos recordar con gratitud los empeños de nuestro cónsul en México, don Luis Greñas, ya que él ha sido un propulsor constante de que se establezcan en nuestro país nuevas industrias. En el número del

30 de octubre publicamos un artículo de él relacionado con la industria lechera. ¿Quiénes habrán meditado en su campaña tesonera y continuada desde las columnas de este periódico que ha venido haciendo don Luis Greñas en este sentido? Nadie quizá, pero las afirmaciones del Sr. Saborio le dan toda la razón a don Luis Greñas de que él está predicando el bien para Costa Rica.

Cónsules como el Sr. Greñas de bemos tener en todos los países para que su posición la ocupen no sólo para firmar pasaportes, sino también para proporcionarles un mejor porvenir económico a nuestro país con sus bien afinadas y dirigidas campañas de bien público.

DR DON RAMON Viene de la página PRIMERA

han suscritos sus acciones, manifestándole claramente que su finalidad es única y exclusivamente ayudarlo económicamente, pues así se adivina al recoger el pensamiento de algunos de ellos.

Por ejemplo, don Gonzalo Calderón nos dijo: Todo lo que sea ayudarle al Sr. Santana, con muchísimo gusto lo hago, así es de que tomen mis primeros diez colones como abono a mi acción "Don Rafael A. Madrigal se expresó más o menos en los siguientes términos: "Es digno de apoyo un hombre que a pesar de su impedimento físico trate de ganarse su pan por medio del trabajo, por eso yo, con el mayor placer, tomé la suscripción desde hace algún tiempo y ahora suscribo mi acción y ojalá que mi pequeño grano de arena sirva para hacer la felicidad de un hogar, cuyo jefe debe servir de ejemplo a nuestra socie-

dad". El Coronel don Juan José Abarca, nos dijo: "lo único que lamenta es no ser rico para ir en ayuda de un hombre, cuya voluntad de acero la poné en servicio de su ideal de superación, yo, pues admiro al Sr. Santana que se arrastra para poder mover su cuerpo físico, pero con su espíritu siempre en alto, dándonos el ejemplo de lo que vale la perseverancia en el estudio. Tomo, pues, aun cuando sea para estimularlo, ya que posibilidades económicas no permiten hacerlo con más amplitud, una acción pro-imprenta "El Guanacaste".

"El Guanacaste expresa su más sincero agradecimiento a todos estos buenos amigos que realmente demuestran su amistad y aprecio con hechos y no sólo con frases melosas e insinceras como lo hacen muchos de nuestro ambiente social.

Hogares de Plácemes

Están el del Lic. don Guillermo Calzada y su señora Oliva de Calzada, por el nacimiento de un precioso niño que hará la felicidad eterna en el hogar del Lic. Calzada.

Don Julio Bonilla y su estimada señora doña Julieta Artavia de Bonilla con el arribo a las playas

de la vida de un hermoso y lozano niño, cuya dicha y felicidad será la alegría de sus queridos papás.

"El Guanacaste", formula sus más fervientes votos de ventura, para estos dos nuevos seres que vienen a proporcionar con la sonrisa de sus labios, una nota de placer en los corazones de sus amado padres y les desea mucha, pero mucha felicidad.

Combata sus Dolores y Resfríos

con

PASTILLAS L. U. Z.

BUENAS TAMBIEN PARA QUITAR LA GOMA

COMPRE EN EL ALMACEN DE ABARROTOS DE

RAFAEL SEGOVIA

El que más barato vende. Situado entre calle 8ª y avenida 2ª

Teléfono 2756 — San José, Costa Rica — Apartado 211

BOTICA DEL PACIFICO

En el edificio del Ferrocarril al Pacifico

San José — Costa Rica

Su Botica de confianza. Despacho de Recetas de todos los médicos

J. F. OREAMUNO, Lic. en Farmacia

DEBE HABER un Viene de la página PRIMERA

podrían apresar, de lo que nos alegramos mucho, pues la pérdida de la libertad del Dr. Ortes, sería una pena no sólo para sus hermanos en el ideal de servicio,

sino para todos los hombres libres que viven en la faz de la tierra.
Sastrería Angloamericana
Teléfono 5474

LA CAMPAÑA Viene de la Pág. PRIMERA—

y entusiasta a nuestro llamamiento pero al mismo tiempo recapacitando sobre el particular y tomando en cuenta la importancia que tiene para el pueblo guanacasteco adquirir el servicio de rayos X, los rogamos de nuevo, muy atenta y respetuosamente, a las distinguidas señoritas Hilda Rojas y Unices Ramírez y al estimable caballero don José Ramírez Sáizar, organizar un baile este verano con el fin de que su producto sea para ir a engrosar los fondos que ya están en manos del Comité Central pro-rayos X que funciona en Li-

bería. Hay que hacer a un lado las críticas del vulgo que generalmente las funda en egoísmo o en la envidia, cuando se trata del bien público, toda vez que los elementos que sacrifican su tiempo y gastan sus energías en obras de beneficio social, deben contentarse con la satisfacción interna de su deber cumplido y no acordarse de los pobres de espíritu que no pudiendo hacer nada en beneficio de la sociedad a que pertenecen, se sienten en su elemento criticando a los que sacrifican todo en provecho de la colectividad.



Elixir de Vida NEUROGLOBINA

Elixir de Vida NEUROGLOBINA

Combate la Neurastenia, Impotencia, Astenia, Depresión nerviosa, Inapetencia y Debilidad general.

Es un gran Tónico Reconstituyente, especialmente para el cerebro y sistema nervioso

Un producto que goza del merecido apoyo de la profesión médica.

